

# **Le Canada et les sommets économiques**

## **Aperçu**

Les pays du Sommet ont en commun un grand nombre de valeurs et d'objectifs. Les sommets favorisent des discussions franches sur diverses questions nationales et internationales, et aident à accroître la coopération au sein d'une économie mondiale en rapide évolution. Ces dernières années, l'éventail des sujets de discussion s'est élargi en raison de la diversité des enjeux qui influent sur l'évolution des économies des pays du G8. Cela permettra aux dirigeants de s'attaquer tant aux questions urgentes qu'aux problèmes qui se posent à plus longue échéance.

Les dirigeants donnent l'impulsion politique voulue pour mettre en œuvre des initiatives d'envergure; ils peuvent s'engager à collaborer plus étroitement en vue de trouver une solution aux problèmes, et faire en sorte que des actions soient prises au niveau d'autres instances internationales, en particulier les Nations unies, le Fonds monétaire international (FMI), la Banque mondiale et les banques de développement régional, l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et l'Organisation mondiale du commerce (OMC).

Le Canada a contribué à améliorer le contenu des sommets en favorisant l'examen de grandes questions thématiques comme la stabilité financière, le développement durable, la réforme des institutions internationales, la consolidation de la paix et la prévention des conflits, ainsi que le respect des droits de la personne. Les points saillants de l'historique des sommets, présentés ci-dessous, montrent bien de quelle façon le processus s'est adapté à l'évolution des besoins.

## **Historique des sommets**

Le premier sommet économique, le G5, s'est tenue à Rambouillet (France) en 1975. Ses membres étaient les dirigeants de cinq des pays les plus industrialisés, soit les États-Unis, le Royaume-Uni, la France, l'Allemagne et le Japon. Le nombre de pays membres est depuis passé à huit. À l'origine, les sommets étaient essentiellement consacrés à la discussion de questions macroéconomiques; ils sont progressivement devenus des réunions annuelles dont l'ordre du jour varié répond à un large éventail de questions économiques, politiques et sociales de portée internationale. Le premier sommet du G7 a eu lieu à Porto Rico en 1976, lorsque le Canada et l'Italie se sont joints aux cinq membres. L'année suivante, la Communauté européenne, aujourd'hui l'Union européenne, a pris part au Sommet de Londres en tant qu'observatrice. Le premier sommet du G8, appelé Sommet des Huit car la Russie y a participé pour la première fois en qualité de membre à part entière, s'est tenu à Denver en 1997.